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■司　　会　SAA　関口　大樹
■開会点鐘　会長　北澤　正浩
■斉唱　君が代・奉仕の理想・四つのテスト
■出席報告

■本日の欠席者　
日向、目黒、中谷、二宮、岡田、、宋、福村
■他クラブ出席者　新川（地区）
■ビジター　高橋忠夫様（第５G ガバナー補佐・横浜田園 RC）

　私はここ横浜旭さんに来て実家に来た、近い

親戚にきたような、随分と懐かしく思います。

　今日はクラブ協議会でお願いしましたが、皆

様ご承知かと思いますが、ガバナーが膝に怪我

をされ、７月末まで活動出来ないということか

ら、その間に旭さんとか瀬谷さんも入っていた

ことから、後日地区幹事から公式訪問日の連絡

がある事になります。よろしくお願いします。

　また、何よりこの一年皆さまに教えて頂きな

がら進めて参りたいと思います。一年間よろし

くお願いします。

■ゲスト　宋　潤坤（米山奨学生）
　本日が例会に出席する最後になります。今は
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卒業審査は終了しましたが、結果はまだ分かり

ませんので、合格することを願っています。

　来月、私はアメリカのカルフォルニアに引っ

越します。そこで法律事務所で弁護士として働

き始めます。もし訪れることがあれば、ぜひ連

絡してください。

■会長報告　　　　　　　　　　　北澤　正浩
　皆様、この度本年度の会長に就任いたしまし

た北澤でございます。何卒、よろしくお願い申

し上げます。

　早速ではございますが、会長就任の初日に高

橋ガバナー補佐がご来訪されるという、極めて

厳しい日程に緊張を禁じ得ず、ぎこちない振る

舞いが見受けられるかもしれませんが、その点、

ご容赦いただければ幸いです。本日はクラブ協

議会の開催日でもあり、ガバナー補佐もご臨席

くださっておりますので、詳細なご報告は次回

の例会にてじっくりとお話しさせていただきた

いと思います。

　ガバナー補佐からもお話しがございました

が、長戸ガバナーが負傷されたとの報告を受け

ております。長戸ガバナーの一日も早いご快復

を、心より祈念申し上げると共に、当クラブと

しては、今後の公式訪問スケジュールに関して、

長戸ガバナーの健康状態を最優先に考慮し、柔

軟かつ臨機応変に対応させていただく所存でご

ざいます。何卒、長戸ガバナーにおかれまして

は、無理をなさらず、ご自身のご健康を最優先

にしていただければと存じます。

　さて、本日の協議会では、各委員会の方針に

ついてお伺いする予定となっておりますが、一

点、私が感じていることをお伝えしたいと思い

ます。コロナ禍により、クラブの活動が自粛さ

れてから現在に至るまで、我々が満足のいく活

動を展開できていないのではないかという懸念

を抱いております。特に、コロナ禍以降に入会

された新会員の皆様の中には、クラブの具体的

な活動内容が明確でないために、何をすべきか

迷われている方も少なくないと伺っております。

　今年度の活動においては、是非とも以前のよ

うな活気あふれる活動を目指し、具体的な成果

を出すべく計画を立て、実行していただきたい

と思います。確かに我々は小規模なクラブであ

り、大きな成果を一朝一夕（いっちょういっせ

き）に上げることは難しいかもしれません。し

かしながら、ロータリークラブの存在意義とは、

小さくとも確実に成果を積み重ねていくことで

あると信じております。皆様と共に、今年度は

そのような成果を出し、クラブの発展に寄与し

ていきたいと強く願っております。

　皆様のご理解とご協力を賜り、本年度の活動

を力強く推進していく所存です。何卒よろしく

お願い申し上げます。

■幹事報告　　　　　　　　　　　市川　慎二

１）例会臨時変更のお知らせ

〇大和ロータリークラブ

7 月 16 日㈫・８月 13 日㈫・９月 17 日㈫休会

２）ビジターフィー変更のお知らせ

〇神奈川東ロータリークラブ

　3,800 円→ 4,000 円の変更

■ニコニコ BOX

高橋　忠夫（第５G ガバナー補佐）／久々に寄

らせて頂きました。第１回目の例会がクラブ協

議会で申し訳ありません。本日は宜しくお願い

致します。

北澤　正浩／①高橋忠夫ガバナー補佐、ようこ

そいらっしゃいました。②会員の皆様、一年間

よろしくお願いいたします。

市川　慎二／①３度目の幹事となりました。皆

様、壱年間ご指導宜しくお願い致します。②高
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橋ガバナー補佐をお迎えして。

田川　富男／①新年度おめでとうございます。

前年は色々ありがとうございました。②高橋忠

夫ガバナー補佐、旭にようこそ。③家内にお花

を頂きましてありがとうございました。

安藤　公一／①高橋ガバナー補佐ようこそ。本

日はご指導宜しくお願い致します。②北澤会長、

市川幹事、これから一年よろしくお願いします。

③ニコニコクィーン賞を頂き、ありがとうござ

います。

五十嵐　正／①北澤会長、市川幹事の新年度を

祝して。②高橋ガバナー補佐本年度のご指導よ

ろしくお願いします。

佐藤　利明／①新年度を迎えまして北澤会長、

市川幹事よろしくお願いします。②高橋忠夫第

５G ガバナー補佐ご指導よろしくお願いします。

高橋ガバナー補佐とは、鶴峰 RC 時代一緒に活

動した懐かしい思い出が沢山あり、今日久し振

りに顔を合せることが出来うれしさ一杯です。

目黒　惠一／①高橋ガバナー補佐ようこそ。②

北澤会長、市川幹事、今年度もよろしくお願い

します。

関口　大樹／高橋様、本日はお忙しい中お越し

いただきありがとうございます。よろしくお願

いいたします。

佐藤　真吾／①北澤会長、市川幹事一年間よろ

しくお願いします。②田川前会長、岡田前幹事

一年間お疲れ様でした。③高橋ガバナー補佐よ

うこそ。お久しぶりです。

増田嘉一郎／①北澤、市川年度を祝して。②高

橋ガバナー補佐ようこそ。ご指導宜しくお願い

します。

佐藤　　勉／①北澤会長、市川幹事今年度よろ

しくお願いします。②高橋ガバナー補佐よろし

くお願いします。

■クラブ協議会

▶会場監督／関口大樹

　活動計画書参照

▶クラブ管理運営委員会／田川富男

　活動計画書参照

▶親睦活動委員会／田川富男

　活動計画書参照

［イベント］

＊情報集会の実施時でのグループ作成

＊旭ふれあい区民まつりの企画・参加

＊クリスマス家族親睦会を企画・開催

＊東日本大震災チャリティーコンサートをサ

ポートする。

▶出席活動委員会／佐藤　勉

　活動計画書参照

▶会報活動委員会／関口大樹

　活動計画書参照

▶プログラム委員会／五十嵐正

　プログラムは月 3 回の例会で、年 36 回。原

則第３例会は夜間に行います。活動計画書の赤

い部分です。

　内容の内訳は、クラブ協議会４回、フォーラ

ム 10 回、一般卓話 10 回、職業卓話４回、ク

ラブ行事６回、3 ヶ年委員 2 回を予定しており

ます。

　早速の問題で、24 日公式訪問が延期されま

したので、その対応を考えております。

　また、夜間例会の会場が５階会議室となりま

すので、まだ様子がつかめませんので、皆様に

ご迷惑をお掛けすると思いますが、ご協力よろ

しくお願いします。

▶会員増強委員会／目黒惠一（代理 佐藤　勉）

　活動計画書参照

【北澤会長コメント】

▶会場監督、今期関口会員にお願いしておりま

すが、ズームを含めて非常にやりにくい状況か

と思いまが、関口会員のやりやすい形で進めて

頂ければと思います。

▶クラブ管理につきましては親睦を含め私は重

要だと思っております。

　今年度は夜間例会を増やしました。その意味

合いとしては食事が出来る体制に今迄出来な

かったこともそうですし、夜間例会の際飲みに
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▶ロータリー財団委員会／二宮麻理子（代理　

北澤）

　活動計画書参照

▶米山記念奨学委員会／岡田　隆（代理　北澤）

　活動計画書参照　

▶災害対策委員会／増田嘉一郎

　活動計画書参照

▶チャリティーコンサート部会／新川　尚

　第 12 回チャリティーコンサートを 2025 年

1 月 26 日（日）に開催ですが、期日について

少し流動的な部分もありますので、ハッキリし

たらまたお知らせ致します。

▶会計／佐藤真吾

　基本的には昨年と同様な動きですが、繰越金

前期よりが 3,782,684 円で、あくまで計画上

ですが、年度末の次年度繰越金が 2,953,454

円ということでマイナスという事になります。

これは会員数が少ないことで会費の水準が上

がっていかないことにはプラスになっていきま

せん。

　今現在の本会計の支出に関しては支出合計が

6,439,230 円これが会員一人当たり 20 名で計

算すると 321,962 円で、本会計のこの時点で

マイナスになってしまっています。特別会計に

ついては、スマイルの収入が奉仕プロジェクト

の原資になっています。

　スマイルは計画では一回一万円と計算してい

ますが、本日スマイルは 2.1 万円ですので、一

回 2 万円のスマイルですと、今計画している数

字の倍となります。スマイルが奉仕プロジェク

ト活動の原資となりますので、積極的な御寄附

をお願いしたいと思います。

　 最 終 的 総 収 支 で す と、 会 員 一 人 当 た り

359,462 円となります。約６万円程マイナスと

なります。

　奉仕プロジェクトの予算を昨年の 3 割～４割

減となり、ようやく予算が均衡するので、各委

員会が活動する時よく予算の方を見て頂き、逆

に予算プラスαとなる時は、クラブの方に申し

行って会員間のコミュニケーションを増やして

行こうということ。又夜間例会の方が出席率が

いいということもありますので、今以上に会員

間の親睦が深まること。会を盛り上げることを

期待しております。

▶会員増強に付きましては、現状非常に人数も

少なくて、活動自体に制限を受けてることもそ

うですし、何よりお金が集まらないのでやりく

りが大変だということも含めて会員数を増やす

ことが大切だと思います。その為には、皆さん

が情報を集め、積極的な勧誘をしていきたい。

　そこで今年度も瀬谷クラブとの合同例会もや

りますし、増えた夜間例会の中に、気軽に候補

者を呼んで頂きたくお願いします。

▶公共イメージ委員会／新川　尚

　当委員会では、今後活発化してくであろう奉

仕活動に対して、適切な広報活動、イメージ向

上活動をしたいと思います。という事で、様々

な広告媒体を利用して、ロータリークラブのイ

メージ向上を図っていきたいと思います。

　また、10 月 6 日に予定されている地区公共

イメージ委員会主導で開催される「世界ポリオ

ディ」イベントに協力したいと思います。

　公共イメージ委員会は広報と研修委員会が

いっしょになったという経緯がございますの

で、ロータリーの友誌紹介もこちらでやってい

きたいと思います。

▶奉仕プロジェクト委員会／安藤公一（職業奉

仕担当）

　活動計画書参照

▶社会奉仕活動委員会／岡田　隆（代理 安藤

公一）

▶国際奉仕活動委員会／新川　尚

　ウクライナ避難民交流・支援。とありますが、

今のところ具体的な案がございませんので、何

かご提案の協力をお願いします。

　＊区内在住の外国籍の方への支援。

▶青少年奉仕活動委員会／（代理 安藤公一）

　活動計画書参照
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上げして頂いて、議論をさせて頂ければと思い

ます。

【北澤会長コメント】

　公共イメージ委員会の「世界ポリオディ」。

昨年度すばらしいイベントを拝見しました。た

だ、横浜旭 RC の関わりが少ないような気がし

ます。もう少しクラブの関わりが増えればいい

のではと感じました。

　奉仕プロジェクトで全般に言わせていただく

と、非常にクラブとしての活動がコロナ禍を境

に行われていない、正直無いと思ってます。で

すので、皆様このように計画を挙げて頂いてお

ります、これを一つでも多く動きを見せて頂き

たいと思いますし、小さいながらクラブ全員で

協力しあいながら進めていきたいと思います。

　それと地区から言われている 3 ヶ年プロジェ

クトに関して、これは奉仕プロジェクトに絡ん

でいくことと思いますし、計画を進めるうえで

いろんな団体や人と絡んでいくことと思います

ので、皆様のご協力お願いします。

　R 財団や米山に関して、皆様思うところある

かと思いますが、旭は寄付が集まりが良くない

という話を聞いておりますが、ロータリーの有

り方と申しますか、この寄付で成り立っている

ところが多いと思いますので、是非ともご協力

をお願いします。

　災害対策ですが、今回の 3 ヶ年計画に関して

災害対策委員会とかぶる部分が多いかと思いま

す。ご協力の程お願いします。

　チャリティーコンサートに付きましては、横

浜旭 RC の目玉の一つと思いますので、これか

らも継続して頂ければと思います。

　会計ですが、この予算を計画するについて非

常に悩みました。昨年度から比べると予算を

バッサリと切っております。それでも赤字なん

です。だから活動を控えて行こうというのでは

なくて、活動の中で予算の上積が必要となれば

申し出てください。理事会等で検討しますし、

効率良く予算を使っていきたいと思いますの

で、予算を理由に活動を控えるのは止めて頂い

て、活動優先で実行して頂ければと思います。

▶高橋ガバナー補佐コメント

　いろいろとお話を聞かせて頂きありがとうご

ざいます。

　私から幾つかお話させて頂きます。今年度の

方針の中で、ガバナーメッセージについてはい

ずれガバナーからお話があると思いますので省

略させていただきます。

　一つ目は、3 ヶ年の計画の目標については大

分強力に進めて行くと聞いております。

　今度会長幹事会がありますが、その時地区方

針 6 番目のマイロータリーに登録しましょう。

と 7 番目クラブ優秀賞に挑戦しましょう。につ

いて少し進めていきたいと思います。マイロー

タリーに関しては、これからマイロータリーを

見ないと中々自分のところが見えてこないとい

う事になっていくようです。

　クラブ管理運営委員会の田川委員長の方から

CLP に関して委員会の考え方を変える時期との

指摘がありましたが、これが非常に大切な事と

思っております。これから 3 年計画のところで

６月 18 日の７時から ZOOM で 3 年計画の研

修がありました。要はこれからロータリークラ

ブが大きく変わって行く方向にあります。これ

は計画から検証へと変わって行きまして、計画

したことを検証していく。クラブの組織の有り

方としても、クラブ会長はやりたいようにやり

たいというのが当たり前でしたが、戦略委員会

というのが大変重要な役割になってきまして、

戦略委員会がクラブの方針を決めて行くような

方向になりそうです。そこで会長はなにをする

かともうしますと、会長はそれを実行し検証し

ていくことが 3 年計画の中に含まれているそう

です。そうは申しても今すぐどうこうするとい

う事ではありませんで、おそらく 3 年後を目指

してそういう方向を目指して行くにではないか

と思います。ですから今後戦略委員会が大分重

要視されていくと思います。
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【第 2590 地区ホームページより】

■３年間の目標（3-Year  Rolling Goals）

　国際ロータリーの理事会は、活動や目標の継

続性を重要な課題と位置づけ、2024 − 2025

年度をトライアル期間の初年度とし、地区やク

ラブに対し理解と協力を要請しています。これ

はクラブの発展と活性化のためにおこなうもの

です。

　私たちが時代の変化とともに具体的に変化し

ていくために、RI の提唱するこの方法を「新た

な挑戦のチャンス」と捉え実践してみましょう。

▶クラブ

　３年間の目標を設定するためには、クラブ戦

略計画委員会、理事会、向こう３年間の会長候

補者や委員長などを巻き込んだ議論が必要にな

ります。場合によっては委員長の任期を複数年

にするなど、より継続性を担保する方法をクラ

ブの新しい文化として取り入れる必要があるか

も知れません。

【クラブセントラルへの次年度目標入力】

　３年間の目標入力と管理は、クラブセントラ

ルでおこないます。

【３年間の目標フォーマットの入力】

　次に上記のクラブセントラルの改変に備える

ために、3 年間の目標フォーマット excel ファ

イルをダウンロードして、3 年間の目標を項目

に従って入力しておきましょう。その後クラブ

内でよく協議して、理事会等の承認を経て会員

全員で共有することが大切です。（継続性）

【クラブ戦略計画の立案】

　3 年間の目標を立てたら、戦略計画立案ガイ

ドに沿ってクラブの３年間の戦略計画を立てま

しょう。

【目標設定の見直し】

　毎年目標の達成度を検証し、必要に応じて次

年度以降の目標と戦略計画を再設定（Rolling 

Goals）して下さい。また、４半期ごとに進捗

や達成度の管理を行ないましょう。

【クラブ行動計画推進リーダーの選任】

　クラブはこの目標の達成をより推進するため

に「クラブ行動計画推進リーダー」を選任して

ください。

　目標設定の項目は「ロータリーの行動計画

（アクションプラン）」が基準になりますので、

行動計画（方針）の知識習得、理解が必要で

す。習得また再習得が必要な場合はこのサイト

の「行動計画（方針）のページ」をご覧下さい。

またラーニングセンターの活用や地区リーダー

への相談やアドバイスを求めて下さい。（RI の

目標との整合性）

▶地区

①ガバナーやガバナー補佐及び関連する地区委

員長は、クラブセントラルでクラブの目標の達

成度の進捗を管理し、必要に応じてサポートを

おこなって下さい。

②クラブの３年間の目標作成をサポートできる

体制を構築して下さい。（マイロータリー登録、

クラブセントラルの使い方、新クラブ設立のノ

ウハウ、行動計画の知識習得等のセミナー開催

など）

③３年間の目標達成の責任者（プランリーダー）

を選任し、PG、AG、GN、GND や担当の地区委

員長を巻き込んだ幅広い議論の場を設けて下さ

い。

④また、「行動計画推進者（アクションプラン

チャンピオン）」を 1 名以上専任し、クラブへ

の理解浸透を図ってください。

　地区への研修実施などアドバイスが必要な場

合は、各地域リーダー（ロータリーコーディネー

ター、アクションプラン推進者など）に依頼を

お願いします。

■次週予告　７/24　山田哲夫様（川崎 RC)

「遍路道 1,300㎞徒歩の旅」


